

# Laja y Nacimiento lideran cortes de luz por choque a postes: reposiciones toman hasta seis horas

La empresa Frontel informó que durante 2025 las comunas de la provincia concentraron la mayor cantidad de accidentes contra la infraestructura eléctrica en toda su zona de operaciones. La entidad llamó a la precaución en la temporada estival.

Esteban Sepúlveda  
prensa@latribuna.cl

**L**aja y Nacimiento concentraron durante 2025 la mayor cantidad de accidentes vehiculares contra postes del tendido eléctrico en toda la zona de operaciones de Frontel. Cada situación ha generado cortes prolongados que han afectado a miles de clientes en la provincia de Biobío.

Las cifras entregadas por la empresa eléctrica revelan que Laja registró 24 accidentes de este tipo durante el año pasado, mientras que Nacimiento totalizó 19 incidentes. En la provincia de Concepción, Lota reportó 21 casos.

El impacto de estos siniestros no se limita al daño material. La reposición de un poste derribado puede extenderse más de seis horas, período durante el cual sectores completos permanecen sin energía, afectando hogares, comercios y servicios esenciales.

## CASOS EMBLEMÁTICOS

En julio de 2025, en la comuna de Nacimiento, un vehículo que circulaba por la Ruta de la Madera, en el sector Pino Seco, impactó de manera violenta contra un poste del tendido eléctrico. La situación dejó a una víctima fatal y un herido grave, además de cientos de clientes de Frontel sin suministro eléctrico por varias horas.

Tres meses después, en octubre, un camión de carga pesada derribó un

poste del tendido eléctrico al ingreso de Nacimiento por la ruta hacia Coihue. En aquella oportunidad hubo cerca de 10.000 clientes afectados.

Ambos casos ilustran la gravedad de estos accidentes, que no solo interrumpen el servicio eléctrico sino que ponen en riesgo vidas humanas.

## COMPLEJIDAD DE LA REPOSICIÓN

El jefe de Servicio al Cliente de Frontel, Jaime Morales, explicó que la magnitud de los trabajos de reparación determina la duración de los cortes.

"Estos accidentes, en la mayoría de los casos, afectan de manera directa toda la infraestructura eléctrica, lo que pone en riesgo la seguridad de las personas y genera interrupciones al suministro eléctrico que, dada la envergadura de los trabajos de reposición, pueden extenderse por largas jornadas, dependiendo de la gravedad de cada accidente", indicó.

El proceso implica el retiro del poste dañado, la instalación de uno nuevo y la reconexión segura de las líneas, operación que en condiciones adversas puede superar las seis horas de trabajo.

Con motivo de la época estival y el aumento de veraneantes en la zona, Morales hizo un llamado a conducir con precaución.

"Apelamos a la responsabilidad de los conductores, sobre todo en la temporada estival, donde podría haber un incremento de estos accidentes que impactan directamente en la calidad del servicio que entregamos.

mos a nuestros clientes", expresó.

## AUMENTO DE VÍCTIMAS FATALES

De acuerdo con las estadísticas de accidentes de tránsito en Chile durante 2025, hubo una disminución general en el número de siniestros viales en los primeros meses, con reducciones en lesionados leves y graves.

Sin embargo, se observó un aumento preocupante en el número de víctimas fatales en comparación con el año anterior, con cifras que superaron los 1.000 fallecidos a fines de año.

Según reportes de Carabineros y la Comisión Nacional de Seguridad de Tránsito, la falta de precaución y el uso del celular fueron los factores principales, motivo por el cual se intensificaron las campañas preventivas para períodos críticos como Fiestas Patrias o fin de año.

## CIFRAS REGIONALES DE CORTES

Desde la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), se dio a conocer que durante 2025 la región del Biobío fue una de las zonas más afectadas por cortes de suministro eléctrico en Chile, registrándose múltiples eventos masivos debido a sistemas frontales e incendios forestales.

Según el organismo fiscalizador, se reportaron cifras superiores a 111.000 clientes sin luz en abril y más de 78.000 en junio, con cortes que superaron las 90 horas en zonas rurales.



LAJA REGISTRÓ 24 ACCIDENTES contra postes del tendido eléctrico durante 2025, mientras que Nacimiento totalizó 19 incidentes, de acuerdo con cifras de Frontel.